

EXCELSIOR

Si Moscú Eleva Ventas
Comprará más Granos

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 20 de mayo. (AP) Argentina es un proveedor de granos "confiable y permanente", declaró hoy el viceministro de Comercio Exterior de la Unión Soviética, Boris Gordeev, quien preside una misión comercial que llegó el pasado viernes.

Pero al mismo tiempo, el funcionario soviético declaró que el futuro incremento de las compras soviéticas a este país, que se aumentaron en forma espectacular en los últimos años, dependerá "de lo que podamos vender", aludiendo al gran superávit que arroja el intercambio en favor de Argentina. En 1980 llegó a 1.750 millones de dólares, con ventas soviéticas por apenas 45 millones y compras por 1.800 millones.

Gordeev recibió a los periodistas en dependencias de la junta nacional de granos. Ater conversó con el presidente Roberto E. Viola. El viernes, horas después de su llegada, un avión de la fuerza aérea lo condujo hasta la provincia occidental de Mendoza, centro de la industria vitivinícola.

Pero aparentemente la URSS desistió, por ahora, de comprar vino, debido a que el precio argentino es demasiado elevado.

Sin embargo, el mes próximo, cuando el ministro de Comercio Exterior, Carlos García Martínez, viaje a Moscú, incluirá en su delegación a representantes de los vinateros, para proseguir las negociaciones.

"Argentina es un proveedor confiable y permanente de granos, pero mi país está interesado en que compre más mercaderías soviéticas, y esta cuestión la hemos planteado a las autoridades argentinas", afirmó Gordeev. Argentina no se adhirió en 1980 al embargo cerealero contra la URSS, propugnado por Estados Unidos, y recientemente levantado.

Gordeev ratificó la plena vigencia del convenio firmado hace 11 meses, por el cual Argentina se compromete a vender 22.5 millones de toneladas de maíz, sorgo y soya durante cinco años, con un mínimo anual de 4.5 millones de toneladas. "El convenio permite aumentar las compras. Argentina dirá si quiere vender fuera de ese acuerdo", afirmó.

Fuentes locales dijeron que las ventas, en once meses, llegan ya a 12 millones de toneladas.

Se dijo que Argentina desea aumentar sus ventas este año hasta por lo menos 15 millones de toneladas de granos. En cuanto a las carnes, de las cuales la URSS es también principal compradora, Argentina busca vender por lo menos 150.000 toneladas anuales. Un convenio firmado hace dos meses establece un mínimo de 60.000 toneladas anuales.

El aumento en el comercio argentino-soviético ha sido impresionante, ya que en 1976, al llegar al poder el actual régimen militar, las ventas no llegaban los 220 millones de dólares.

Gordeev sostuvo que su país está dispuesto a proporcionar tecnología, pues en ese terreno "somos capaces de competir con cualquier otra nación del mundo".

EXCELSIOR

Crearé Argentina un Sistema
de Comunicación per Satélite

MELBOURNE, Florida, 20 de mayo. (AFP) Argentina instalará un sistema de comunicaciones por satélite que enlazará todo el país mediante 38 estaciones terrenas, anunció hoy aquí un vocero de Harris Corporation, firma que recibió el contrato para el suministro e instalación de los equipos.

Jack Rosa, vicepresidente y gerente general de Harris, dijo que tres de las estaciones serán instaladas en bases argentinas en la Antártida, y las restantes cubrirán cada rincón del territorio continental, desde Los Andes hasta Tierra del Fuego, llevando señales de televisión, radio, telex y teléfono.

Rosa dijo que el contrato tiene un costo de treinta millones de dólares y lo describió como uno de los más grandes sistemas domésticos de comunicación por satélite en el mundo, para cubrir un país que tiene 3.600 kilómetros de largo.

Argentina utilizará como relevo para su sistema interno de telecomunicaciones un satélite de Intelsat estacionado sobre el Atlántico.

El sistema, que la empresa estatal de comunicaciones argentina Entel ha denominado "Proyecto Soberanía", comenzará a ser instalado este mismo año y quedará terminado para 1982.

Veinticuatro de las 38 estaciones serán instaladas en pequeñas comunidades, y ocho serán enlazadas con la red existente de microondas y cables que cubren las zonas más pobladas del país.

Argentina escogió el sistema de satélites porque su efectividad en relación con el costo es mayor que la

que hubiera obtenido extendiendo la red de cables y microondas, dijo Rosa.

Una estación central, cerca de Buenos Aires, estará equipada con una computadora que analizará las llamadas de cada estación y asignará las frecuencias en menos de un segundo, agregó.

Las demás estaciones serán todas instaladas sobre emplazamientos, que podrán ser movilizadas con facilidad en caso de emergencia, y que no necesitarán virtualmente mantenimiento, explicó finalmente.